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СРОЧНО в НОМЕР 

Прощай, «Человек из 
ЗДРДВСТВУЙ.НОВЫЙ 
В минувшее воскресенье 
магнитогорские зрители 
прощались с первым в нашем 
городе мюзиклом «Человек 
из Ламанчи». 

Со дня премьеры было показано 42 
представления, на которых побывали 26 
362 зрителя. Уникальный творческий 
проект Магнитогорского драматическо
го театра имени А. С. Пушкина и Магни
тогорской государственной консерва
тории стал событием года культурной 
жизни города. Об этом говорил на це
ремонии закрытия мюзикла заместитель 
директора ОАО «ММК» по финансам и 
экономике, депутат городского Собра
ния Игорь Виер, выступивший от имени 
руководства комбината - генерального 
спонсора проекта. Спонсировал поста
новку грандиозного спектакля также 
«Кредит Урал Банк» и Стерлитамакский 
комбинат пиво-безалкогольных напит
ков. Информационную поддержку обес
печивали телекомпания «ТВ-ИН», газеты «Маг
нитогорский рабочий», «Магнитогорский ме
талл», «Вести», «Подробности», рекламно-ин
формационный журнал «Имидж», интернет-про
вайдер «Магинфоцентр». Их руководителям 
были вручены благодарственные письма, под
писанные от имени творческого коллектива ди

ректором театра Владимиром Досаевым и рек
тором консерватории Натальей Веремеенко. 
Удостоен такой чести и «Магнитогорский ме
талл». В этом главная заслуга нашего театраль
ного обозревателя Веры Заспич. 

Зал долго аплодировал героям театрального 
действа - автору идеи мюзикла и постановки 
Борису Цейтлину, музыкальному руководителю 

Ламанчи»! 
МЮЗИКЛ! 

и дирижеру Владимиру Галицкому, актерам 
и музыкантам. Особые слова восхищения 
были произнесены в адрес Владимира До-
саева, генерального продюсера. Наталья 
Веремеенко назвала его Дон Кихотом, су
мевшим реализовать сказочную мечту. 

В книге отзывов о мюзикле много востор
женных записей. Одна из них сделана вы
дающимся педагогом Шалвой Амонашвили, 
проводившим в Магнитогорске творческий 
семинар. Владимир Галицкий рассказал, что 
Шалва Александрович, когда был на спек
такле, во время антракта подошел к оркест
ровой яме и обомлел: «В оркестре одни 
дети, а какие уже мастера». Действитель
но, большинство оркестрантов - студенты 
консерватории. «С такими дарованиями 
можно ставить любые мюзиклы», - с гор
достью сказал музыкальный руководитель. 

ЗАО «Профит» учредило приз зритель
ских симпатий. Он был вручен главным дей
ствующим лицам: Сервантесу, Дон Кихоту 
- Игорю Кравченко, Санчо Пансе - Андрею 

Коровниченко, Альдонсе - Алене Никитиной. 
Вдохновленные успехом, актеры и ̂ музыканты 

мечтают поставить новый мюзикл. 
Рэм СЛАВИН. 

На снимке: главные исполнители ролей в 
спектакле - Алена Никитина, Андрей Ко
ровниченко и Игорь Кравченко. 

СТОМЧН'Ш'И^ТЕ'Л'ЕТШП 

И Н В М в Ш Н ИЗ НАШЕЙ ПОЧТЫ 

На фоне растущих цен 
Вчера состоялось очередное заседание городс
кого Собрания. Рассмотрено 19 вопросов различ
ных сфер деятельности города . 

Обсудив исполнение местного бюджета за девять меся
цев текущего года, народные избранники вновь указали на 
слабое использование таких источников поступлений до
полнительных средств в городскую казну, как неналоговые 
отчисления. 

Собрание депутатов утвердило муниципальную целевую 
программу внедрения приборов учета расхода тепловой 
энергии в организациях бюджетной сферы и жилом фонде 
города. Ее реализацию следовало начать еще раньше, что
бы на фоне растущих цен взаимоотношения коммунальщи
ков с потребителями их услуг были уложены в цивилизован
ное русло. Серьезную озабоченность депутатского корпу
са^ вызывает реализация городской программы жилищно
го строительства. Принята подпрограмма реализации'си-
стемы "кредитно-потребительских кооперативов граждан 
для приобретения недвижимости и улучшения жилищных 
условий. 

Профессия и здоровье 
В Москве прошел Первый Всероссийский конгресс 
«Профессия и здоровье» . Организаторами конг
ресса в ы с т у п и л и Минздрав, Министерство про
мышленности науки и технологии, Министерство 
труда и социального развития, Фонд социально
го страхования, Российские академии наук и Рос
сийская академия медицинских наук... 

Конгресс был посвящен стратегии государственной поли
тики в вопросах охраны здоровья трудоспособного населе
ния, в том числе медико-социальным и юридическим аспек
там охраны здоровья работников металлургической промыш
ленности. Магнитогорск и промышленную медицину на конг
рессе представляли главный врач объединенной медсанчас
ти Марина Шеметова и ее заместитель Вера Шевелина. Два 
доклада посвящены проблемам реформирования медико-са
нитарных частей в новых экономических условиях: По-окон
чании работы конгресса был выпущен сборник докладов и 
статей, в который вошли четыре работы магнитогррцав. 

Опыт Магнитогорского металлургического комбината по 
адаптации работы медсанчасти в современных условиях 
заинтересовал Ассоциацию промышленников горно-метал
лургического комплекса России «Амрос». 

ПРИЯТНАЯ ВСТРЕЧА 
В дни недавних школьных осенних каникул для инвалидов 
детства, состоящих на учете в фонде «Металлург», а также 
детей из семей, потерявших кормильца, состоялась очередная 
встреча с прекрасным в Магнитогорской городской картинной 
галерее. 

Просмотр начался с выставки творческих работ студентов-дипломников МаГУ, 
о которых очень интересно рассказала Ольга Русских. Здесь представлены 
вышивка: цветочные композиции, изображения животного мира, пейзажи, а так
же изделия из бересты - шкатулки, расчески, коробочки, браслеты , которые 
просто завораживают. Особый интерес вызвали куклы, представляющие време
на года - весна, лето, осень, зима, а также куклы-марионетки из папье-маше. 

Следующий зал украшен 174 работами учащихся школы N8 14, но как профес
сионально они выполнены. О них рассказала Юлия Барышникова. Здесь и живо
пись, и графика: натюрморты, пейзажи, алфавит, портреты. 

Было представлено и большое искусство - выставка «АРТ-МОСТ». Это работы 
Э. Аниконова, М. Новокщенного и Л. Ивановского. Понравилось многое, но осо
бенно «Портрет девочки», «Незнакомка», «Арлекин», «Кошкин сон», «Малыш и 
Фрекен Бок», «Венеция». 

От имени детей и их родителей выражаем благодарность директору МГКГ 
В. Семиног и всем сотрудникам за приятную встречу. 

Людмила НЕКЕРОВА, 
инспектор фонда «Металлург». 

ОБРАЩЕНИЕ 

ОБЩАЯ ЧИСЛЕННОСТЬ БЕЗ
РАБОТНЫХ в России на-конец ок
тября 2002 года составила 5 млн 145 
тыс. человек и снизилась по сравне
нию с тем же периодом прошлого 
года на 26,8% (против 6 млн 252 тью. 
человек). Эту информацию со ссыл
кой на Госкомстат передал «Интер
факс»*. При этом4 статистики отмеча
ют, что за октябрь количество без
работных в России сократилось на 
0,3 процента, или на 15 тыс. чело
век. Уровень безработицы в России 
в конце октября 2002 года составил 
7,1 процента экономически актив
ного населения. 

МЭР МОСКВЫ ЮРИЙ ЛУЖ
КОВ получил престижную европей
скую премию ремесел в размере 10 
тысяч евро, которую сразу же пере
числил интернату № 11 для детей-
инвалидов Юго-Восточного округа 
российской столицы. Московский 
градоначальник получил эту пре
мию «за большие достижения в об
ласти развития малого бизнеса и ре
месленничества в столице России». 
Сегодня в сфере малого бизнеса 
заняты 1,5 миллиона москвичей. Под
держка, которую московские власти 
оказывают этому сектору экономи
ки, принесла ощутимые результаты. 
Благодаря росту малого бизнеса в 
городе фактически исчезла безра
ботица. Особенно важно, что пред
ставители малого бизнеса «отказа
лись от опеки государства, взяли на 
себя ответственность за свою судь
бу и формируют средний класс в 
Москве»^ пишет газета «Труд». 

ВЕТЕРАНАМ ВЕЛИКОЙ ОТЕ
ЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ будет вру
чен памятный знак «60 лет Победы 
в Сталинградской битве», сообща
ет газета «Известия». Таких зна
ков изготовили ровно 50 тысяч. Их 
будут вручать участникам этого 
сражения, причем проживающим не 
только в Волгоградской области, но 
и на территории России и стран СНГ. 
Дополнительные льготы для его 
обладателей не предусмотре
ны—он будет говорить толь
ко об участии в Сталинг 
радской битве. При из
готовлении знака в ка
честве основы была 
взята медаль «За 
оборону Ста
линграда». 

Птичий рынок может появиться в городе, 
если клубу «Леопольд» удастся оплатить 
30 тысяч рублей за изготовление и монтаж 
раздвигающихся металлических решеток, 
которые будут установлены в цирке 
на первом этаже с восточной стороны. 

На втором этаже и будет находиться птичий рынок. Он 
будет работать по выходным, с 10 до 16 часов. Здесь 
можно будет приобрести различных животных, птиц, гры
зунов, аквариумных рыбок и некоторые сопутствующие то
вары для них. 

Птичий рынок будет иметь и второе название: площадка 
для устройства животных. Тем людям, которым некогда 
самим стоять со своими животными, например с котятами, 
можно будет отдать их девушкам, которые и займутся даль
нейшим устройством «братьев наших меньших». 

Несколько раз в год в цирке планируется проводить 
выставки кошек, голубей. В настоящее время там готовы 
выставочные места - 35 клеток для кошек и 21 клетка для 
голубей. В теплое время года их выставляли на открытую 

Под крышу цирка 
площадку с восточной стороны цирка, и любители живот
ных располагали в них своих питомцев, что было удобно 
для их демонстрации и быстрейшего устройства. 

В связи с похолоданием клетки не выставляют. А зимой 
будут мерзнуть все: и люди, и животные. Перенести пти
чий рынок под крышу цирка можно только после установ
ки решеток. Счет на их изготовление находится у предсе
дателя правления клуба «Леопольд», с которым можно 
связаться через пейджер: 37-17-01, абоненту «Леопольд», 
и оставить свои координаты. 

Надеемся на помощь горожан в. изготовлении этой ре
шетки. 

Александр Ф У Т М А Н , 
председатель клуба «Леопольд». 

Газета в ы х о д и т 
с 5 мая 1935 года 
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МЕНЕДЖМЕНТ КАЧЕСТВА 

Основа КОНКУРЕНТОСПОСОьНМТИ 
В здании городской а д м и н и с т р а ц и и 
состоялась к о н ф е р е н ц и я , посвященная 
Д н ю качества. Руководитель центра 
с тандартизации , м е т р о л о г и и 
и сертификации Магнитогорска 
Л ю д м и л а П о к р а м о в и ч о д н о з н а ч н о 
о п р е д е л и л а ее цель - привлечь 
внимание общественности 
к п р о б л е м а м качества. 

С докладом «Актуальные проблемы внедрения 
современных систем менеджмента качества на 
предприятиях России» выступил заместитель 
главного директора 0 0 «Интерсертифика совме
стно с ТЮФ Тюрининг» Владимир Качалов. 

- В наши дни качество является основой конку
рентоспособности любого предприятия, - отме
тил Владимир Алексеевич. - Для его обеспече
ния нужна не только соответствующая матери
альная база, заинтересованный, квалифицирован
ный персонал, но и четкое управление процес
сом качества. 

Это понятие, по мнению докладчика, можно 
оценивать с различных точек зрения: философ
ской, потребительской, изготовителя или раз
работчика. От умения управлять качеством и 
обеспечивать его зависит и жизнедеятельность 
человека, и национальное богатство, и престиж 
государства. Относиться к этому понятию мож
но тоже по-разному. К примеру, японцы, пре
дотвращающие дефекты в процессе технологии, 
основной целью ставят качество, а полученную 
прибыль считают ее следствием. Сторонники 
«западной» теории, выявляющие дефекты на 
потоке, приоритетной считают прибыль, а каче
ство - е е следствием... 

Как правильно строить политику качества, со
здавать систему управления качеством, где прой
ти процедуру сертификации? Владимир Качалов 
считает, что нынче как на внутреннем, так и на 
внешнем рынке потребитель выбирает лучшего 
поставщика. Лучший - тот, чей продукт соответ
ствует современным представлениям о качестве. 
Оно должно быть не только высоким, но и ста
бильным. Гарантия стабильного качества - полу-

ПОМИНОВЕНИЕ 

чение сертификата международного образца на 
систему менеджмента качества. Его обладате
лем может стать тот, чья система выдержала про
верку в сертификационных центрах. 

Директору «ЬелМага» Игорю Гуну на конфе
ренции был вручен сертификат соответствия на 
систему менеджмента качества по стандартам 
ИСО-9001. Его предприятие вышло на российс
кий рынок в 1997 году, когда продукцию, кото
рую они планировали изготавливать, выпускало 
уже 21 предприятие. 

- Систему менеджмента качества, созданную 
на нашем предприятии, - рассказывает Игорь 
Геннадьевич, - охватывает полный цикл разра
ботки, создания, изготовления и обслуживания 
продукции. Мы проводим маркетинговые иссле
дования, опрашиваем потребителей, используем 
мнения различных авторитетных организаций, 
исследуем результаты анкетирования, разраба
тываем новые виды продукции, получаем патен
ты на собственные разработки и внедряем их. За 
пять лет мы сумели стать лидерами на вторич
ном рынке продаж шаровых опор и рулевых нако
нечников. Это отмечают такие независимые и 
авторитетные издания, как журнал «За рулем». 

В работе по созданию СМК участвовал весь 
персонал предприятия, прошедший обучение на 
соответствующих семинарах. Ставка на квалифи
цированный персонал позволяет нам укреплять 
позиции. С западными партнерами мы начали 
разработку проектов по изготовлению автоком
понентов — шаровых шарниров для автомобилей 
иностранного производства. Полученный «Бел-
Магом» сертификат соответствия на систему ме
неджмента качества по стандартам ИСО-9001 
снимает формальные препятствия к сотрудниче
ству с иностранными компаниями. 

Дипломы за участие в программе «100 лучших 
товаров России» 2002 года получили завод «Бел-
Маг» - за изготовление наконечников и рулевых 
тяг, ЗАО «Механоремонтный комплекс», каче
ственно отливающий тюбинги для метрополите
на, ЗАО «Фабрика хлебокондитерских изделий» 
- за технологию приготовления вафлей в ассор

тименте, предприятие «Алькор», освоившее ком
плекты одноразовой посуды из полипропилена. 

- Когда мы говорим о научно-техническом про
цессе, то вряд ли относим это понятие к такому 
неприметному производству, как изготовление 
упаковки, - отметил директор завода «Алькор» 
Владимир Зорин. - А ведь мы, сами того не заме
чая, в короткое время перешли от стеклянных бу
тылок и эмалированных бидончиков к пластико
вой расфасовке продуктов, которой теперь напол
нены витрины магазинов. Она радует глаз разно
образием красок, удобством, безопасностью и 
практичностью. Всего год прошел, как начал ра
ботать «Алькор», а наш коллектив добился замет
ных успехов. 

Руководитель центра стандартизации, метро
логии и сертификации Магнитогорска Людмила 
Покрамович заявила, что сотрудники центра бу
дут и впредь способствовать улучшению каче
ства товаров местных производителей, их продук
ция должна отвечать требованиям международ
ных стандартов. Сейчас на рынке продовольствен
ных товаров импортные компании нередко исполь
зуют русские торговые марки. К примеру, сливоч
ное масло «Доярушка» выпускает Новая Зелан
дия, печенье «Юбилейное» -фирма «Данон», пиво 
«Балтика» - международный Baltic Beverage 
Holding... Чтобы не допускать перенасыщения рын
ка иностранными продуктами, нужно продвигать 
российские товары и законы, поддерживающие 
отечественного производителя. На будущий год 
планируется участие магнитогорских производи
телей в программе «100 лучших товаров России». 

Декан технологического факультета техничес
кого университета, академик Академии проблем 
качества Виктор Салганик отметил: 

- Сейчас требуется, чтобы магнитогорские 
предприятия правильно восприняли проблему 
менеджмента качества и приложили все силы к 
внедрению лучших товаров на рынки города и ре
гиона. Если этому будут уделять внимание и в 
других городах, то российские товары действи
тельно будут конкурентоспособны. 

Геннадий ПОГОРЕЛЬЦЕВ. 

Вчера б ы л о 
сорок д н е й , 
к а к у ш е л от нас 
ветеран 
в о й н ы и т р у д а , 
поистине 
н а р о д н ы й 
х у д о ж н и к , 
п о д в и ж н и к 
и пропагандист 
изобразительного 
искусства 
Сергей Ильич 
Ф е д о с и х и н . 

ПОЛЕТ его ДУШИ 
Много лет назад начинал он в народной изостудии 

комбината, был для молодых художников примером 
вдохновенного и самобытного подхода к творчеству. 
Его щемяще родные пейзажи, исполненные дотошно и 
кропотливо, вызывали искреннее уважение и восхище
ние на многочисленных выставках в цехах комбината и 
учреждениях города. Он был частым гостем в школах, 
на различных культурных мероприятиях, где его сер
дечные слова, о творческом начале в человеке и само
совершенствовании тепло и глубоко воспринимались ок
ружающими. 

Мир .его праху, а бессмертной душе - полета. 

ШАИ-БУ! 
Впервые в н ы н е ш н е м чемпионате 
«Металлург» Ни разу не п р о и г р а л 
в д в у х подряд матчах н а выезде. 
В субботу н а ш и хоккеисты 
выиграли в Тольятти у «Лады» -
2:0, а в понедельник сыграли 
вничью 1:1 в Уфе с «Салаватом 
Юлаевым». 

Домашняя победа над «Динамо», ставшая 
первой для Магнитки после недавнего ант
ракта в турнире суперлйги, похоже, придала 
команде уверенности. Успех сплотил хокке
истов, и две встречи в гостях они провели 
словно на одном дыхании. 

В Тольятти, забросив в первом периоде две 
шайбы (сделали это Александр Селиванов и 
Олег Давыдов), магнитогорцы в'оставшееся 
время сыграли исключительно на классе, спо
койно и разумно отражая все наскоки хозя
ев. Голкиперу Игорю Карпенко пришлось ра
ботать не так много, как в предыдущих по
единках, и он второй раз в этом сезоне от
стоял «на ноль». «Металлург» в пятый раз 
подряд одолел «Ладу» в очном споре. 

В Уфе «Металлургу» пришлось сложнее. 
Главный судья Валерий Бокарев из Казани 

ДИСЦИПЛИНА 

НА ОДНОМ 

ДЫХАНИИ 
своими не всегда последовательными и ло
гичными действиями внес нервозность - обе 
команды вынуждены были часто играть в мень
шинстве. Встреча в конце концов завершилась 
с тем же счетом, что и поединок первого кру
га между этими клубами в Магнитогорске (в 
составе Магнитки шайбу забросил Николай 
Игнатов), но в отличие от него явно получи
лась не зрелищной. Впрочем, результат удов
летворил обе стороны. 

В пятницу «Металлург» проводит третий 
подряд матч на выезде ^ с «Мечелом». 

Владислав РЫБАЧЕНКО. 

СОГЛАСНО «КОНЦЕПЦИИ 
ЗОЛОТОДОБЫВАЮЩЕЙ ПРО
МЫШЛЕННОСТИ ЧЕЛЯБИН
СКОЙ ОБЛАСТИ» у области есть 
все возможности, чтобы через пять 
лет увеличить добычу золота в два-
два с половиной раза и сохранять 
этот уровень в течение 20-25 лет, 
передает «Урал-пресс-информ» В 
2003 году предполагается завер
шение геологоразведочных работ. 
Сегодня в Челябинской области 
имеют лицензии на добычу золота 
26 предприятий, однако только 12 
из них занимаются этим видом де
ятельности. Крупнейшим предпри
ятием отрасли является «ЮжУрал-
Золото», которое за пять лет рабо
ты увеличило добычу золота с 2,7 
килограмма до 2,5 тонны. Предпри
ятие внедряет новые добывающие 
технологии, ведет разработку на 
двух карьерах и одном руднике. 
Среди 20 золотодобывающих пред
приятий России «ЮжУралЗолото» 
занимает тринадцатое место по 
объемам добычи. 

ТРАНСНАЦИОНАЛЬНАЯ КОР
ПОРАЦИЯ «АЙ-БИ-ЭМ» СООБ
ЩИЛА о подписании с администра
цией США контракта на создание 
Двух суперкомпьютеров, производи
тельность каждого из которых пре
высит возможности человеческого 
мозга. Ожидается, что эти* машины 
будут способны производить до 100 
трлн операций в секунду. Это в. 8 
раз превышает скорость самого 
быстрого существующего сейчас 
суперкомпьютера, производитель
ность которого примерно равна про
изводительности мозга человека. 
Несмотря на то. что новые компью
теры будут способны держать в па
мяти информацию, равную объему 
примерно 1 трлн книг, они не смогут 
обладать искусственным интеллек
том, сообщает «Интерфакс». 

ЯПОНСКИЙ АВТОГИГАНТ 
«ХОНДА МОТОР» ПЕРВЫМ В 
МИРЕ начинает коммерческое ис
пользование экологически без
вредных легковых машин на топлив
ных батареях. Корпорация заклю
чила соглашение с администрацией 
американского города Лос-Андже
лес о лизинге пяти хэтчбеков мар
ки «Эф-си-экс». Первый будет по
ставлен уже в этом году. Топлив
ная батарея работает на водороде, 
вырабатывая электроэнергию в ре
зультате его реакции с кислоро
дом, растворенным в воздухе. Вых
лопом такого авто является обык
новенный водяной пар •- вероят
ность ущерба окружающей среде 
сведена к абсолютному нулю. В 
«Эф-си-экс» сжатый под дав
лением 350 атмосфер водород со
держится в 156-литровом баке. Ма
шина с запасом хода 355 км разви
вает скорость до 150 км в час. Сто
имость не раскрывается, но, по све
дениям японской печати, ко
леблется в пределах 100—150 тысяч 
долларов, сообщает ИТАР-ТАСС. 

Н а заседании постоянно 
д е й с т в у ю щ е й комиссии 
п'о сохранности собственности 
О А О «ММК» рассмотрены итоги 
работы по п р е д о т в р а щ е н и ю 
х и щ е н и й с территории 
предприятия и состояние 
трудовой дисциплины 
в Коллективе за десять месяцев 
нынешнего г о д а . 

По сводкам отделов ведомственной ох
раны, безопасности и проммилиции, пре
дотвращено свыше тысячи семисот попы
ток вывоза и выноса материальных ценно
стей без документов. Только в октябре пре
дотвращено около ста восьмидесяти попы
ток хищений. Лом цветных металлов ста 1 

бильно интересует воров - в нынешнем году 
задержано свыше шестисот любителей на
житься за счет чужой собственности. 

На территорию комбината по-прежнему t 
пытаются проникнуть пьяные. В октябре их 
задержано свыше трехсот пятидесяти, а с. 
начала года - свыше двух с половиной ты- ' 
сяч. Мало того, что нарушители правил тру
дового распорядка сами пьют перед рабо
чей сменой, так еще и на службе не жела
ют останавливаться: за попытку пронести 
спиртные напитки на комбинат задержано 
свыше шестисот человек. У них изъято око
ло восьмисот бутылок. 

Работа руководства производственных 
подразделений, отдела кадров, цеховых 

ПЬЮТ МЕНЬШЕ, 
Ч Е М В П Р О Ш Л О М Г О Д У 
комиссий по сохранности собственности и 
укреплению дисциплины дает положитель
ные результаты. Да и ситуация - лучший 
воспитатель: лишиться рабочего места -
не дай бог... За десять месяцев нынешне
го года в сравнении с аналогичным перио
дом года минувшего нарушений дисцип
лины и хищений зафиксировано меньше -
практически по всем статьям. По-прежне
му «шалят» сторонние: их больше, чем ра
ботников ММК и его дочерних предприя
тий вместе взятых. С ними долго не разго
варивают-выдворяют с территории и даль
ше уж правоохранительные органы и ме
дицина разбираются. Со своими хлопот 

.больше: с каждым - отдельный разговор. 
Но всегда жесткий. 

Среди подразделений комбината в «ли
дерах» октября по дисциплинарным нару
шениям - цех ремонта металлургических 
печей, третий листопрокатный и управле
ние подготовки производства. Среди «до
чек» - механоремонтный комплекс, ЗАО 
«Металлургремонт-1» и «Электроремонт». 

Службам, отвечающим за порядок и дис
циплину в формирующемся холдинге, до

бавляют головной боли нарушения на тер
ритории метизно-металлургического и ка
либровочного заводов. В нынешнем году на 
проходных ОАО «МКЗ» за нарушение про
пускного режима задержано свыше тысячи 
двухсот человек. Причем своих — меньше 
трети, остальные - со стороны. Ходят все, 
кому ни попадя, не учитывая того, что ситу
ация изменилась: контроль нынче строгий. 
В нетрезвом виде в нынешнем году задер
жано свыше восьмисот. В основном работ
ников завода. 

На метизно-металлургическом' заводе за 
нарушения пропускного режима на проход
ных задержано свыше двух тысяч человек, 
в основном свои, чужих мало. Остановлено 
свыше тысячи нетрезвых, и тоже, в основ
ном, метизников. 

Чтобы оценить, сколько еще усилий по
требуется для наведения порядка на заво
дах, приведем такую статистику: один из ста 
работников ОАО «ММК» - нарушитель «по 
пьяному делу», в дочерних предприятиях -
таких двое-трое, в ОАО «МКЗ» -каждый ше
стой, в ОАО «МММЗ» - каждый пятЫи. 

Светлана АРИСТОВА. 

УВАЖАЕМЫЕ НЕРАБОТАЮЩИЕ ПЕНСИОНЕРЫ, 
инвалиды труда и профзаболевания, 

семьи, потерявшие кормильца по вине 
предприятия (ОАО «ММК»)! 

Доводим до вашего сведения, 
что на лицевые счета в Кредит Урал Банке 

переведена материальная помощь 
за ноябрь 2002 года. 

ПУЛЬС дня 
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ДЕРЖАТЕЛЯМ АКЦИИ 
ПРЕДПРИЯТИЯ -
пенсионерам ОАО «ММК» 
и его дочерних структур 

УВАЖАЕМЫЕ ВЕТЕРАНЫ 
И ПЕНСИОНЕРЫ! 

ОАО «Магнитогорский металлургический ком
бинат», его дочерние предприятия и другие под
разделения, обеспечивающие успешную полити
ку ММК на фондовом рынке, к которым, в частно
сти, относится ООО «Меком», составляют еди
ное целое. Руководство этих подразделений, не
смотря на финансовые трудности, находит возмож
ности материально и морально поддерживать сво
их бывших тружеников — пенсионеров, инвалидов, 
ветеранов. Для обеспечения оздоровления, отды
ха, материальной помощи ежегодно расходуется 
более 80 миллионов рублей. 

В 2003 году будет выставлен на продажу госу
дарственный пакет акций нашего предприятия. Ру
ководство ММК намерено приобрести ценные бу
маги, чтобы и в дальнейшем проводить на комби
нате ту же политику, что и сегодня. Настало вре
мя каждому из нас правильно распорядиться сво
ими акциями. Для этого специалисты по работе с 
ценными бумагами предлагают несколько вари
антов, о чем подробно можно прочитать в газете 
«Магнитогорский металл» в NN 128 от 12.11,130 от 
16.11. и 133 от 23.11. 2002 г. 

Пенсионеры, которые заключили договор с ООО 
«Меком» на доверительное управление акциями, 
уже сегодня оказывают существенную помощь 
ОАО «ММК»,в проведении нужной политики. Но 
еще 2300 пенсионеров имеют акции на руках и не 
определились, как ими распорядиться. 

Убедительно призываем вас до 31 декабря 2002 
года принять одно из предлагаемых специалис
тами действий: 

— передать акции в доверительное управление 
ООО «Меком»; 

— продать акции ООО «Меком»; 
— обменять акции на облигации ОАО «ММК»; 
— обменять акции на облигации ОАО «ММК» с 

последующей передачей в доверительное управ
ление ООО «Меком». 

Эти операции проводятся по адресам: 
— пр. Сиреневый, 12 — магазин «Ветеран-1»; 
— пр. Ленина, 34 — магазин «Ветеран-3»; 
— ул. Советской Армии, 23 — библиотека 

ОАО «ММК»; 
— пр. К. Маркса, 99 — магазин «Огни Маг

н и т к и » ; 
— пр. Ленина, 68 — г л а в н ы й офис ООО 

«Меком». 
Телефоны д л я справок: 
23-22-18 (ООО «Меком»); 
24-19-42 (Совет ветеранов ОАО «ММК»). 
Призываем вас не производить никаких дей

ствий со своими акциями через другие фирмы и 
организации, так как они преследуют только свои 
корыстные цели: Надеяться, что в дальнейшем их 
люди будут помогать и поддерживать вас, не при
ходится. ' » , , 

Совет ветеранов ОАО «ММК. 

Обращение единогласно принято 
на расширенном заседании Совета 
ветеранов с участием всех предсе-

— дателей цеховых и передельческих 
(-(советов 25 ноября 2002 года. 

ПААН0В ГРОМАДЬЕ 

А Л Л О ! М ы и щ е м 
таланты!» 

Ю б и л е й н ы й год к о м б и н а т а 
п о д х о д и т к к о н ц у , и комиссия 
п о культмассовой работе Совета 
ветеранов м о ж е т подвести итоги . 
В р а з л и ч н о г о р о д а м е р о п р и я т и я х 
участвовала д о б р а я п о л о в и н а 
ветеранской а р м и и — 18000 
пенсионеров ММК. Состоялось 
13 вечеров , 7 л и т е р а т у р н о -
м у з ы к а л ь н ы х гостиных, 
8 к у л ь т п о х о д о в в театры, 
7 э к с к у р с и й , просмотр к и н о ф и л ь м а 
«Сибирский ц и р ю л ь н и к » , т у р н и р 
п о русским ш а ш к а м . 

Что интересного ждет вас в будущем году? 
В честь 35-летия образования ветеранско

го движения ММК, которое будет отмечать
ся 17 апреля 2003 года, культкомиссия, с бла
гословения Совета ветеранов, объявила кон
курс «Алло! Мы ищем таланты!» среди пред
седателей цеховых советов ветеранов. Они 
примут участие в любых номинациях: певцы, 
музыканты, танцоры, авторы стихов, сказок, 
анекдотов, умельцы, изобретатели, лидеры 
интересных починов, новых малых клубов, 
оригинальных вечеров, музеев, самодеятель
ных коллективов... Пишите нам о своих пен
сионерах, об их активной общественной жиз
ни, о наставниках и помощниках в трудных 
жизненных ситуациях. Ваши материалы бу
дут использованы в программах празднич
ных вечеров. 

Уважаемые ветераны, призываем вас актив
но «болеть» за своих вожаков, помочь им рас
крыть их творческий и организаторский по
тенциал. 

В новом году мы намерены не уменьшать 
количество праздничных встреч — традици
онные, новогодний праздник, вечер, посвя
щенный Дню 8 марта, День Победы, День 
металлурга, вечер - чествование Героев Со
циалистического Труда и кавалеров орденов, 
День'пожилого человека, День инвалидов. 
Стоит еще раз подчеркнуть: вечера с вруче
нием подарков по-прежнему будут прово
диться строго по пригласительным билетам 
на основе цеховых разнарядок. Естествен
но, каждый год одни и те же пенсионеры не 
могут надеяться на посещение праздничных 

мероприятий. Поэтому в каждой цеховой ве
теранской организации ведется тщательный 
учет. 

Наверное, правильно, что многие наши ве
тераны с удовольствием участвуют в празд
ничных мероприятиях не из-за продуктово
го пакета. Для них куда важнее общение, 
отдых для души, встречи с бывшими сорат
никами по работе. Тепло этих встреч греет 
сердце и наполняет жизнь. 

Могу вас заверить, что вечер 23 февраля, 
посвященный Защитникам Отечества, так же 
интересен, как и День Победы. Кому-то удаст
ся побывать на том, кому-то на другом, и спо
ры здесь излишни. Вечер в честь Междуна
родного дня 8 марта представит театрали
зованную композицию по мотивам произве
дений Цветаевой, Набокова, Лермонтова, 
Булгакова, Льва Толстого, Рождественско
го. Такое будет впервые. 

Состоятся также традиционные праздни
ки: вечер смеха, праздник «Дары осени», 
День согласия и примирения. «Алло! Мы ищем 
таланты!» — заключительный концерт побе
дителей — вожаков ваших цеховых ветеран
ских организаций. Все эти мероприятия бу
дут проходить в стенах нашего верного по
мощника —Дворца культуры металлург0в,им. 
С. Орджоникидзе, со свободным посещени
ем. То есть, любой может принять в них уча
стие. Милости просим, приходите. Для этого 
нужно лишь следить за рекламой в газете 
«Магнитогорский металл» да держать связь 
с цеховым советом ветеранов. 

В честь празднования Дня Победы и Дня 
пожилого человека будут организованы чае
пития в цехах. 

По вашим заявкам с ноября открыла двери 
литературно-музыкальная гостиная «Куми

ры прошлого». Успешно прошла встреча, по
священная 110-й годовщине со дня рожде
ния Марины Цветаевой. Гостиная собрала 
около 200 человек и получила самые вос
торженные отзывы. 

Вновь приглашаем вас на встречу с пре
красным: 12 декабря в 16 часов в малом зале 
Дворца Орджоникидзе заслуженные арти
сты России Сергей Лихобабин и Валерия 
Гапеева посвятят свое выступление 100-ле
тию со дня рождения нашего кумира Сер
гея Лемешева. 

Активисты библиотеки металлургов гото
вят встречи с творчеством К. Симонова и 
А. Твардовского, которые будут приуроче
ны к 23 февраля и Дню Победы. Темой од
ной из будущих гостиных станет старинный 
романс, в котором будут принимать учас
тие не только артисты, Ао и желающие из 
зрителей. Вам загодня нужно подать заяв
ку на участие в свой совет ветеранов. В ап
реле вас ожидает встреча с заслуженной 
артисткой России Анной Литвиненко. Ваши 
любимые песни она будет исполнять в со
провождении оркестра русских народных 
инструментов под руководством профессо
ра П. Цокало. 

В заключение хочется от вашего имени — 
многотысячной армии пенсионеров, выразить 
огромную благодарность дирекции и проф
союзному комитету комбината^ которые, не
смотря на очевидные трудности нынешнего 
периода, не сокращают финансирование на
шего досуга: все свои многочисленные ме
роприятия мы посещаем бесплатно. 

Августа СТУПАК, 
председатель культкомиссии Совета 

ветеранов, заслуженный работник 
культуры Российской Федерации. 

ШШ 

АИАЕР 

Не раз у б е ж д а л а с ь : те , кто 
занимается о б щ е с т в е н н о й р а б о т о й , 
л ю д и о с о б е н н ы е . Р а в н о д у ш н ы е 
и к о р ы с т н ы е д о л г о н а н е й 
не п р о д е р ж а т с я , п о т о м у к а к эта 
деятельность требует к а ж д о д н е в н ы х 
затрат д у ш и . Т а к о в ы м н о г и е л и д е р ы 
ц е х о в ы х ветеранских о р г а н и з а ц и й , 
и -среди н и х — председатель совета 
ветеранов Л П Ц Л и л и я Н и к о л а е в н а 
С м и р н о в а . 

Говорят: привычка — вторая натура. В неко
торых случаях с этим можно поспорить. По сво
им должностным обязанностям инспектор по 
кадрам Л. Смирнова совсем не должна болеть 
душой за каждого работающего в «старом» ли
стопрокатном. Скорее, эта должность предус
матривает работу с разного рода документами 
и отчетами. Но Лилия Николаевна всегда виде
ла за «бумажками» живых людей, их пробле
мы, радости и печали, и не боялась отстаивать 

ДЕВИЗ ЕЕ ЖИЗНИ -
УВЛЕЧЕННОСТЬ 
перед начальством их интересы, Руководите
ли цеха, видя искренность ее. намерений, счи
тались с мнением служащей в общем-то не та
кого уж большого ранга, нередко соглашались 
с ее доводами. За это многие в цехе отвечали 
своему «кадровику» симпатией и уважением. 

С годами доверительные отношения креп
ли, коллектив становился единой семьей. И в 
этом немалая заслуга Л. Смирновой. За все 
годы работы в ЛПЦ она не делила людей на 
трудящихся и пенсионеров, помогая всем, 
кому.помощь требовалась. Потому так есте

ственен был переход на общественную рабо
ту,'когда ей пришлось возглавить цеховой со
вет ветеранов. Сегодня она с такой же отда
чей занимается проблемами 400 пенсионеров. 
И вовсе не по привычке, а по велению души. 

Лилия Николаевна находит время на все: с 
любовью обихаживает свой сад, собирает ле
карственные травы, увлечена изотерией, се
рьезно занимается духовной литературой. А 
еще она страстный коллекционер камней и ми
нералов — хрусталя, яшмы. 

—.Дикий камень —он живой, пластичный. Я 
чувствую его. Кто-то назвал минералы живы

ми глазами земли. Это так близко моему вос
приятию, что я считаю эти слова своими, — 
говорит Лилия Николаевна. 

Многие стремятся провести свои отпуска 
где-нибудь на юге, едут по путевкам в 
здравницы и дома отдыха. А Л. Смирнова с 
единомышленниками идет в горы^-бродит по 
разработкам и отвалам в поисках интерес
ных камней. 

— Очень люблю горы. Взберешься на вер
шину, и дух захватывает — вокруг цветы, тра
вы, причудливые скалы. Не устаешь удивлять
ся: какую красоту Господь создал, настоль
ко все целесообразно, гармонично,— при
знается она. 

Очень хочется Лилии Николаевне, чтобы 
близкие тоже понимали и ценили этот боже
ственный мир. Первый раз она взяла в горы 
своего внука, когда ему было три годика. Как" 
знать, может, он продолжит увлечения своей 
необыкновенной бабушки. 

» Нина АНДРЕЕВА. 
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ЗАЩИТНИКИ ОТЕЧЕСТВА 

Морские мили Литачевского 

Читая двухтомник «Советско-
американские отношения 
во время Великой 
Отечественной войны 
1941-45 гг.» издательства 
Министерства иностранных 
дел СССР, я вспомнил 
0 Борисе Филипповиче 
Литачевском, который имел 
непосредственное 
отношение к событиям 
того времени. 

Ровно 59 лет назад с 28 ноября по 
1 декабря 1943 года в Тегеране про
ходила конференция руководителей 
трех союзных держав: Председате
ля Совета Народных Комиссаров 
С С С Р т. Сталина, Президента Со
единенных Штатов Америки г-на Руз
вельта и премьер-министра Великоб
ритании г :на Черчилля. На этой ис
торической встрече среди прочих ре
шался вопрос о передаче Советско
му Союзу к концу января 1944 года 
восьми миноносцев и четырех под-

БААГОААРЕНИЕ 

водных лодок Военно-морского флог 
та капитулировавшей к тому времени 
Италии. 

Дело, однако, затянулось. Ссыла
ясь на использование итальянского 
флота в войне против Германии, со
юзники предложили передать во вре
менное пользование Советскому Со
юзу британский линкор «Ройал Со-
врин», легкий крейсер «Милуоки» и 
торговые суда, общим водоизмеще
нием 20 тыс тонн. Сталин дал согла
сие, при условии замены итальянс
ких судов на такое же количество 
американских или английских мино
носцев и подводных лодок. Причем 
безотлагательно и одновременно с 
передачей линкора и крейсера, как 
было усповлено в Тегеране. В ре
зультате долгой дипломатической 
переписки крейсер «Милуоки» дол
жен был прибыть в Мурманск в нача
ле апреля 1944 года. Оставалось 
принять английские и американские 
корабли в Англии и перегнать их в 
С С С Р . 

Для отправки в Англию спешным 

порядком было набрано с различ
ных флотов Советского Союза по
рядка трех тысяч моряков и офице
ров разных специальностей. В ко
манду отбирали лучших специалис
тов с техническим и военным опы
том. Среди них оказался и Борис Ли-
тачевский, служивший радиометри
стом на линкоре «Севастополь». Он 
был опытным моряком: оборонял 
Одессу, участвовал в десантах на 
Керченский полуостров, освобождал 
Новороссийск. После Элтигенско-
Керченскрй операции старшина II 
статьи Литаческий был отозван на 
линкор «Севастополь», который ба
зировался на Черноморском побере
жье Кавказа. 

В апреле сорок четвертого из Ба
туми моряки отбыли в Москву, полу
чили инструктаж и последовали в 
Архангельск. Там были назначены 
командиры кораблей, которые нужно 
было перегнать в Союз. Нарком ВМФ 
Н. Г. Кузнецов лично проводил ко
манду в Англию. В районе острова 
Медвежий конвой был атакован не
мецкими подводными лодками, и 
один из кораблей был потоплен. Даль
нейший путь конвой сопровождали 
английские тральщики и самолеты 
ВВС. 

7 мая достигли места назначения. 
Позади остались Баренцево, Нор
вежское и Северное моря. Прибыв
ших встретили представители анг
лийского правительства. Для про
хождения карантина советских мо
ряков поместили на транспорт «Им
ператрица России». 

Литачевский попал в международ
ный флотский экипаж в городе Глаз
го. Англичане повсюду встречали 
русских приветливо. Началась кро
потливая учеба. Преподавание шло 
на английском языке через перевод
чика и методом демонстрации мате
риалов на экране. Моряки быстроЪс-
воили иностранную технику, в том 
числе малознакомые у нас радиоло
кацию и гидролокацию. Англичане 
дивились, что наши моряки менее 

чем за месяц освоили крупный лин
кор. Газеты писали, что русские при
слали не рядовых моряков, а пере
одетых инженеров. 

Курсанты жили в казармах со все
ми удобствами. Рацион составляли 
блюда английской кухни — всего 
понемногу. Нашим это не очень нра
вилось, и вскоре их стали кормить 
свои повара. В свободное время ез
дили с экскурсиями в Лондон, Ливер
пуль, Эдинбург, Глазго. Случались 
и разные житейские передряги. В те 
годы в Англии находилось польское 
«правительство» Миколайчика, кото
рое СССР не признавало за ориен
тацию на панскую Польшу. На этой 
почве между нашими и польскими мо
ряками происходили стычки, иногда 
переходящие в драки. 

30 мая состоялась передача лин
кора, который получил название «Ар
хангельск». На мачте был поднят 
флаг ВМФ С С С Р : Начались интен
сивные тренировки: осваивали 
стрельбу, развивали предельную 
скорость линкора, что для такого ко
рабля считалось делом сложным. 

17 августа 1944 года наступил 
день прощания с Англией. Отдав по
чести, корабли вышли в открытое 
море. Был шторм, а когда чуть утих
ло, эскадру атаковали немецкие под
водные лодки. Линкор шел в сопро
вождении эсминцев, они-то и всту
пили в бой с немцами. За обстанов
кой также следила авиация и доно
сила на корабли. Через неделю ко
рабли вошли в Кольский залив и вста
ли на якоря. Можно было подвести 
итог этой операции: и в учебе, и в 
переходе кораблей все моряки — от 
рядового матроса до адмирала, по
казали высокое мастерство, предан
ность делу, советский4-характер. Не 
обошлось без потерь: подводная 
лодка «В-1» под руководством зна
менитого североморского подводни
ка, Героя Советского Союза И. И. 
Фисановича, в Мурманск не пришла. 
Причина гибели подлодки до сих пор 
неизвестна. 

Приведенные нашими моряками 
корабли несли службу на северных 
морях до конца Великой Отече
ственной войны. Линкор, где слу
жил Б. Ф. Литаческий, охранял под
ступы к Новой Земле и полуостро
ву Рыбачий. В феврале 47-го, после 
подписания мирного договора с 
Италией, корабли были возвраще
ны Англии и США, а 33 итальянских 
судна переданы Черноморскому 
флоту. 

По-разному сложились судьбы 
той легендарной команды моряков. 
Борис Филиппович продолжал слу
жить на линкоре «Архангельск», где 
и встретил День Победы. В октябре 
сорок пятого, демобилизовавшись, 
он расстался с морем и прибыл в 
сухопутный Магнитогорск. Работал 
старшим мастером в ФСЛЦ комби
ната. Ему довелось осваивать пер
вую высокочастотную установку 
для термообработки деталей. С вы
сокой частотой Борис Филиппович 
был знаком еще на флоте в радио
локационном деле. Для этих же ра
бот впоследствии он был переве
ден в кустовой ремонтный цех ГОП. 
Дорос до поста начальника участ
ка. В 1984 году ушел на пенсию, 
снискав уважение товарищей за 
свой труд и мастерство. 

О боевом пути ветерана напоми
нают орден Красной Звезды, ме
дали «За боевые заслуги», «За 
оборону Одессы», «За оборону Се
вастополя», «За оборону Кавказа», 
«За оборону Советского Заполя
рья». 

В декабре Борису Филипповичу 
Литачевскому исполняется 82 года. 
Годы напряженного труда, фронто
вые дороги да и возраст все боль
ше дают о себе знать. Ветеран бо
лен, не выходит из дома. Мы обя
заны поддержать этого славного 
человека, рассказав о его честном 
служении отечеству, поздравить с 
днем рождения и пожелать здоро
вья и выдержки. 

Михаил ПЕТРОВ. 

Обычно чуда ждут под Новый год. 
А у нас оно произошло в середине 
лета. Позвала нас в кабинет 
заместитель заведующего домом 
«Ветеран» Людмила Александровна 
Машкина и сказала: «Хотите 
отдохнуть в санатории «Якты-Куль»? 
Путевка бесплатная, нужно лишь 
заплатить налог 850 рублей». 

в «Якты-Куле» 
Боже! Что с нами стало: в душе радость, на 

глазах сле.зы. Предоставляется такая вомож-
ность! Действительно, чудо! 

Утром 22 июля мы были на Банном. Жилье ока
залось со всеми благами: комнаты одно- и двух
местные, чистота, уют, холодильник, электро
чайник, санузел с душем. Словом, все удоволь
ствия. Обедали мы в большой светлой столовой, 
кормили очень хорошо: выбор блюд разнообраз
ный, много фруктов, и обслуживание было на вы
соте. 

В лечебном корпусе нас ждала лечащий врач 
Мунавара Гумаровна Хакимова, назначила лечеб
ные процедуры. Это целый комплекс услуг: гря
зи, массаж, хвойно-жемчужные ванны, ультра
звук, психотерапия, фитобар с настоями лечеб
ных трав. И что характерно — в каждом кабинете 
встречали с улыбкой, вниманием. Мы хотим от 
всей души поблагодарить медперсонал санато
рия — от главврача до санитарочек, за их труд, 
внимание и терпение к отдыхающим. 

Мы отлично отдыхали — загорали на пляже, 
устраивали в лесу пикники, танцевали на летней 
эстраде. Музыка была разная —и русская, и баш
кирская, с удовольствием плясали. 

В город вернулись переполненные радостью. 
Благодарим руководство комбината, благотвори
тельный фонд «Металлург», администрацию дома 
«Ветеран» за предоставленную возможность от
дохнуть в прекрасном санатории. Спасибо и ад
министрации «Якты-Куля». 

В. КРУТОВА, Е. ЕФРЕМОВА, 
М. САЕНКО, М. ВАСИЛЬЕВА, 

отдыхающие. 

СУДЬБЫ АЮАСКИЕ 

КАВАЛЕРИСТ 
Массовый голод 30-х годов 
в Поволжье охватил большинство 
городов и сел, расположенных 
на великой русской реке. 
Не обошел и Андросовку -
небольшое село в Колдыбанском 
районе Самарской области, 
где жили Колонковы. 
Они,- может быть, и сгинули 
в то голодное время, если б ни дед 
Василий Терентьевич. 

Дедова помощь оказалась как нельзя кста
ти. Пережили суровое время. А тут как раз и 
письмо от оТца получили: обустроившись на 
Дальнем Востоке он звал родных к себе. Со
брав нехитрые пожитки, Анастасия Колонко-
ва с двумя сыновьями - Колей и младшим 
Толей, отправилась в дальнюю дорогу - к 
месту сверхсрочной службы мужа Ивана. Рас
полагалось оно в селе Сергеевка около Ус
сурийска. Через два года после переезда на 
Дальний Восток Анастасии Колонковой не 
стало - подсекла тяжелая болезнь. 

Жизнь внесла коррективы в планы Николая 
Колонкова. Нелегко ему было без матери, но 
он выдержал этот удар судьбы. Окончил шко
лу и в ноябре 1941 года с группой молодых 
своих сверстников прибыл в Свободное Амур
ской области, где в составе третьего запас
ного стрелкового полка четыре месяца учил
ся истреблять танки.Но на фронт не попал, 
снова вернулся домой. Лишь через несколько 
месяцев началась для него настоящая армей
ская воинская служба. Точкой отсчета стала 
станция Зея в Амурской области, где Колон
ков окончил еще и курсы снайперов. Направи
ли его в состав 385-й стрелковой дивизии, дис
лоцировавшейся в Хабаровске. 

Шел декабрь 1943 года. Вместе с другими 
отправляют Колонкова под Москву, в 49-ю 
учебно-стрелковую бригаду, куда через пол
тора месяца приехали представители одной 
из боевых частей второго гвардейского ка
валерийского корпуса и стали вербовать же
лающих в их боевой эскадрон. 

- Кто любит коней? 
- Я , - ответил Колонков. 
Он видел, как из строя вышли еще несколь

ко его сверстников, пожелавших, как и он, пе
ресесть на коней. Пересели. Кавалерийский 
полк находился в Белоруссии, откуда бое
вой эскадрон совершил марш-бросок на Ук
раину. Шли вдоль фронта, через освобожден
ные деревни и села. В сумерках из тумана им 
навстречу выходили жители сел и деревень. 
Предлагали картофельные лепешки. Самим-
то есть было нечего, но люди благодарили 
советских солдат, за спинами которых они 
чувствовали себя спокойнее. А солдаты де
лились с ними пайками. 

Прибыли в Саранские леса, переформиро
вались, получили монгольских лошадей. 
Необъезженные, они не так легко поддава
лись седокам. Но мало-помалу их укротили, 
подковали, подготовили к походу. 

А поход был неимоверно тяжелым. Дороги 
войны вели на запад, по которым враг уже 
убегал, а не шел вперед, как в 41-м, когда 
вторгся на нашу территорию. Боевой эскад
рон кавалеристов, в котором находился Ни
колай Колонков, преследовал неприятеля по 
пятам. А враг из-за Буга посылал в нашу сто
рону термические снаряды. Они разрывались 
- и огненный дождь накрывал людей сплош
ной завесой. Бойцы не могли встать, горя
щие капли прожигали одежду. После форси
рования Буга кавалеристы вышли к границе 
Польши. В пригороде Варшавы привели в по
рядок обмундирование, пополнили боепри
пасы и 13 января 1945 года вышли к Сандо-
мирскому плацдарму, где изрядно потрепа-; 
ли врага, погнав его к Берлину. Там Колонков 
и встретил долгожданную Победу. 

•Домой прибыл не сразу. До октября 1945 
года служил на острове Рюген в Балтийском 
море. Затем пять лет - в Кенигсберге, в 167-
м гвардейском стрелковом полку, старшиной 
роты. Переписывался с Олей из Магнитогор
ска, студенткой педагогического института. 
Два года обменивались письмами, а потом 
решились на ответственный шаг: в 1951 году 
Николай забирает молодую жену в Кенигс

берг, где к тому времени уже работал слеса
рем на судоверфном заводе. Через несколь
ко лет приезжает в Магнитогорск, работает 
мастером ОТК в цехе ширпотреба металлур
гического комбината, затем механиком цеха 
вспомогательных материалов. Стал началь
ником огнеупорного участка. На- заслужен
ный отдых ушел с должности бригадира сле
сарей. 

У него три хороших сына - Алексей, Сер
гей и Вадим. Старший - кадровый военный, 
средний окончил Московский физиКо-тёхни-
ческий институт, живет и работает в Москве, 
младший - программист однорб из магнито
горских предприятий. 

- У нас еще четыре внука, - добавляет суп
руга Ольга Григорьевна, - Андрей, Артем, 
Сергей и Николай. И правнук Петенька. 

У кавалериста Колонкова, кавалера орде
нов Красного Знамени и Отечественной вой
ны II степени, и на жизненном фронте полный 
порядок. 

- А со здоровьем как? - интересуюсь я. 
- Не так давно прооперировали. Удачно. 

Поживу еще, - ответил он. * 
Живите долго, на радость сыновьям, вну

кам и правнукам. 
, Борис КИРИЛЛОВ. 

I I I — 

пикники 
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РАССКАЖУ О ТОВАРИЩЕ 
ВЕТЕРАН 

Еще памятны времена, когда в нашей стране 
руководящей и направляющей силой была 
коммунистическая партия. Вся наша жизнь — 
будь то строительство серьезных объектов, 
выпуск продукции, спорт, культура, — 
регламентировалась партийными органами. 

Из ПЛЕМЕНИ 

Каждый член партии помимо своих пря
мых обязанностей имел общественную 
нагрузку. Я хочу рассказать об одном из 
рядовых многомиллионной армии комму
нистов — доменщике Петре Васильевиче 
Дмитриенко. 

Биография сельского паренька из Кур
ской глубинки была ничем не примечатель
на: окончил семь классов, семь месяцев и 
семь дней пробыл в немецкой оккупации. 
После освобождения, в августе 43-го, 
Петра и пятнадцать таких же, как он, под
ростков направили на учебу в незнакомый 
город на Урале. До Магнитки добирались 
без малого три недели. 

Из прибывших стали комплектовать 
группы человек по тридцать. Дмитриенко 
попал в группу горновых 13-го ремеслен
ного училища. Началась новая жизнь. 

После училища Петр продолжил учебу 
в техникуме трудовых резервов. В 1949 
году в составе группы выпускников спе
циалистов-доменщиков пришел в домен
ный цех ММК. Его определили на участок 
горна 5-й домны, к мастеру Алексею По
лухину. Тот часто повторял новичкам: 
«Печь надо чувствовать животом. Тогда 
будешь знать, что произойдет на ней че
рез час». 

Молодой рабочий с головой окунулся в 
трудовую жизнь, спорт, нес обществен
ные нагрузки. Особой популярностью у 
доменщиков пользовались спортивные 
состязания. На волейбольной площадке, 
которая находилась за конторой против 
первой домны, устраивали настоящие ба
талии. Петр увлекся также легкой атлети
кой, парусным спортом. Интересно и даже 
весело проходили в цехе комсомольские 
собрания. Активного парня избрали чле
ном бюро комсомола. 

В 1951-м году 23-летнего Дмитриенко 
поставили газовщиком на шестую домну к 
мастеру Ф. Ткаченко. У парня, естествен
но, возникало много вопросов. Но старые 
мастера сразу не раскрывались, не под
сказывали молодым готовые ответы, а за
ставляли думать. 

У мастера В. Горностаева Петр наби
рался другого опыта. Работа в ночную 
смену — тяжелая штука. Сколько перед 
сменой днем не спи, ночь берет свое. Осо
бенно, когда складывается спокойная об
становка, глаза сами закрываются. Вот как 
с этим боролся Василий Кононович. У него 
под столом бьши гантели — две пружины 
от натяжного болта фурменного прибора. 
Несколько раз" за ночь Горностаев брал в 
руки гантели, разгоняя упражнениями 
сонное достояние. 

Герой Социалистического Труда, вете
ран Великой Отечественной войны Нико

лай Ильич Савичев по 
своему приучал к ра 
боте мастера доменной печи Дмитриенко. 

— Иди, Петр, взгляни, как работают гор
новые, обойди фурмы. Посмотри, как бу
дут открывать летку. А я тут за приборами 
догляжу. Придешь, расскажешь. 

Так постепенно каждый из старых мас
теров помогал ему входить в профессио
нальную колею, изучать и анализировать 
доменный процесс. 

В 1954 году доменщики В. Крепкогор-
ский, Н. Савичев и В. Ураев дали Петру 
Васильевичу рекомендации для вступле
ния кандидатом в члены КПСС. И первое 
партийное поручение — быть пропаган
дистом. Много лет занимался он этим, пока 
не избрали заместителем партгрупорга 
третьей бригады. Потом десять лет Дмит
риенко возглавлял партийную группу 3-й 
технологической бригады, считавшейся 
одной из лучших в цехе. 

В 30 лет его назначили мастером дом
ны «Комсомолка» N 2 , где он отработал 
полный десяток лет. С пуском доменной 
печи N 10 -»ч самого мощного агрегата, 
направили в третью бригаду. Надо ска
зать, сюда ставили самых опытных мас
теров, таких, как Н. Футман, Ф. Ткаченко, 
Герой Социалистического Труда Н. Ко
четков. В числе первых коллективу деся
той домны было присвоено звание «Агре
гат коммунистического труда». Печь вып
лавила наибольшее количество сверхпла
нового чугуна — 10543 тонны, и в этом 
немалая заслуга коллектива третьей бри
гады: старшего горнового П. Губенко, га
зовщика В. Волошина, машиниста загруз
ки О. Орлова. 

НаДо сказать что коллективу десятой 
домны повезло. Здесь мастерами рабо
тали М. Емельянов, П. Синицын, П. Дмит-^ 
риенко, И. Лобай. Это они выступили с ини
циативой: «Вчера — рекорд, сегодня — 
норма». 

Еще четырнадцать лет до самой пен
сии выплавлял чугун со знаком качества 
Петр Васильевич Дмитриенко. Он был и 
остается скромным человеком. Никогда не 
увиливал от поручений, ничего не просил 
для себя. Умел общаться с людьми, не 
повышая голоса — будь то горновой или 
большой руководитель. Мог убедить оп
понента и отстоять свое мнение. Большую 
роль в становлении характера Дмитриен
ко сыграл добрейший души человек, на
чальник смены Виктор Павлович Фомин. 
Этот прославленный мастер огненной про
фессии в свое время'помогал доменщикам 
Польши, Финляндии, Индии. 

Выйдя на заслуженный отдых, П. Дмит
риенко окунулся в круговорот пенсионер

ских дел: он единогласно был избран 
партгрупоргом. В обязанности активистов 
группы входила организация «стреч пен
сионеров, сбор партийных взносов, инфор
мация о работе цеха, поздравление име
нинников. Вначале на собрания приходи
ли 15-20 человек, однако вскоре количе
ство желающих посещать «посиделки» 
увеличилось до 65. Это была уже целая 
партийная организация. Ветеранов инте
ресовало буквально все, что происходило 
в цехе, они радовались успехам, огорча
лись от неудач. 

Многие коммунисты-ветераны имели до
полнительные нагрузки. В. Дюкин был чле
ном общекомбинатского Совета ветеранов, 
М. Яхонтов — членом городского совета 
ветеранов, В. Фомин — член комиссии при 
парткоме ММК, Л. Цветков — председа
тель товарищеского суда при домоуправ
лении N 18, В. Крепкогорский возглавлял 
совет ветеранов доменного цеха. 

Важным звеном в работе партийной груп
пы была поддержка добрых традиций, сло
жившихся на ММК. Когда в перестроеч
ные времена перестала существовать ком
мунистическая партия, партийная группа 
ветеранов-доменщиков также распалась. 
Но остался неистребимым дух «братьев по 
горячим делам». Они по-прежнему соби
раются вместе — попариться в сауне до
менного цеха, за чашкой ароматного чая 
все так* же находятся темы для бесед, 
любители биллиарда и шахмат ведут 
спортивные баталии. Такое времяпрепро
вождение только на пользу ветеранам. 

П. Дмитриенко и здесь на высоте: он 
часто приглашает на «посиделки» пред
седателя профкома Н. Головина, предсе
дателя цехового совета ветеранов Г. На-
лимова. Словом, жизнь пенсионеров про
текает интересно. 

Петр Васильевич и сегодня в работе — 
он член Орджоникидзевского совета ве
теранов, трудится на садовом участке. 
Старается сохранить бодрость духа, быть 
востребованным. 

Старый доменщик награжден медалями 
«За трудовое отличие», «За доблестный 
труд», «Ветеран труда», имеет звания ве
терана труда ММК, ветерана Магнитки, 
почетного металлурга. 

На днях у П. Дмитриенко 75-летний юби
лей. От всей души желаем ему здоровья, 
радости и счастья на сто лет, а лучше и на 
все двести. 

Евгений СТОЯНКИН, 
в е т е р а н - д о м е н щ и к , 

Герой Социалистического Труда. 

НИЗКИЙ поклон 

А0СУГ 

Культкомиссия Совета ветеранов ММК, 
учитывая пожелания пенсионеров, открыла 
новый цикл в литературно-музыкальных 
гостиных - «Кумиры прошлых лет». 30 октября 
в малом зале Дворца им. С. Орджоникидзе 
прошел вечер, посвященный 110-й годовщине 
со дня рождения Марины Цветаевой. 
Судя по отзывам зрителей, вечер понравился. 
Вот что пишут ветераны. 

Очень хотелось услышать стихи моего любимого поэта, кото
рыми я увлекалась в юности. Сегодня редко кто из артистов 
читает их со сцены. Когда шла на вечер, представляла себе 
несколько грустный академический сбор любителей поэзии 

«серебряного века». На деле оказалось все не так —от начала 
до конца я слушала как завороженная. Все очень понравилось! 
Особо хочется отметить ведущую, поэтессу Людмилу Майдано-
ву —как она выразительно и проникновенно читала стихи Цвета
евой и свои собственные. По всему видно, что она знает и любит 
поэзию. 

Одухотворило и украсило вечер выступление юношеской теат
ральной студии «Крылья». Руководитель Людмила Кулагина очень 
умно и поэтично выстроила композицию. Все гармонично допол
няло друг друга: стихи, музыка, пластика, скрипка. Все слива
лось в единое целое — образ Марины,. А как мило и непосред
ственно детишки «изобразили» танцами картинки «Рождение», 
«Детство», «Юность». В этом видится большая заслуга руково
дителя хореографического коллектива «Ассорти» Аллы Ахмет-
шиной. 

Поразила искренность исполнения юных чтецов — Лены Чуба-
чевой и Саши Шестаковой. Радует желание сегодняшней моло
дежи принимать близко к сердцу поэзию. 

Спасибо всем за очередную встречу с прекрасным. Ушли мы 
домой просветленными и от хороших стихов, и от молодых испол
нителей, так искренне почитающих поэтов прошлого. 

Маргарита АНДРИАНОВА, 
ветеран труда . 

Греет душу внимание 
Моя родина - Болгария. Но свой дом я обрел в 

Магнитке. В1958 году триста моих земляков при
ехали строить стан «2500» горячей прокатки. 
Ныне это четвертый листопрокатный. 

Собственно, с этого времени ударного строительства 
моя трудовая биография прочно связана с комбинатом. 
Мой горячий стаж на третьем блюминге и в других цехах 
перевалил за тридцать лет. 

Говорю о себе по той причине, что стал ветераном тру
да ММК. И своих работников у нас не забывают. В октябре 
пригласили меня и бывших моих «братьев по огню» в честь 
Дня пожилого человека на встречу. Без малого два меся
ца прошло, а до сих пор воспоминания о ней греют душу -
как душевно встречали нас, какое доброе пожелание выс
казал начальник цеха Георгий Посаженников, профсоюз
ные лидеры... 

Для благодарности нет ни «срока годности», ни забве
ния/Мои коллеги по работе просили, чтобы я высказал 
наше «спасибо» в нашей газете. С удовольствием делаю 
это: Тем более что моя жизнь на Магнитке убедила меня: 
здесь живут люди не скупые на благодарность. 

Иовчо ГЕРДЖИКОВ, 
ветеран труда комбината . 

Чувствуем вашу 
поддержку 

Совет ветеранов нашего подразделения всегда 
может рассчитывать на поддержку и понимание 
заместителя начальника управления капиталь
ного строительства Б. Жданова. 

Все вопросы мы решаем вместе с ним — будь то маши
на, чтобы развезти по домам продуктовые наборы пенсио
нерам, или поздравление с днем рождения. Борис Нико
лаевич все организует оперативно и нередко вместе с ак
тивистами совета ветеранов участвует в мероприятиях. 

От всей души благодарим руководство УКСа за уважи
тельное отношение к старшему поколению, за конкрет
ную помощь в работе с пенсионерами. / 

Геннадий К А Р А К У Л И Н , 
председатель совета ветеранов У К С а . 

Сельчанеценитзаботу 
Совет ветеранов и профком совхоза «МОС» благодарят 

за внимание и поддержку неработающих пенсионеров-
сельчан генерального директора ОАО «ММК» Виктора 
Рашникова, председателя профкома ММК Владимира 
Близнюка, председателя Совета ветеранов МихаилаТи-
хоновского. 

Мы выражаем вам глубокое уважение и желаем крепко
го здоровья. 

Зоя Ж Д А Н О В А , 
председатель совета ветеранов МОСа. 

Спасибо за доброту 
После долгожданной установки домашнего те

лефона понадобился аппарат громкого боя. Но я 
нигде не мог его достать. 

Помогли мне добрые люди — член Совета ветеранов 
ММК М. Высотский и председатель совета ветеранов цеха 
связи А. Тюрнина. Они обратились к старшему мастеру 
городской АТС Александру Казначееву. 

Саша пришел ко мне и быстро переделал мой телефон
ный аппарат на громкий бой. Сделал он это безвозмезд
но, не взяв за работу ни копейки. Даже от чая отказался. 

Большое спасибо вам, Михаил Алексеевич, Альбина 
Константиновна, Саша, за человечный поступок и душев
ное внимание к нуждам пожилых. Желаю вам крепкого 
здоровья и успехов. f*""*̂  % 

М и х а и л А Ю П О В , 
ветеран трудового фронта, 
почетный пенсионер М М К . 

Служить ЛЮДЯМ 
Пенсионерам профсоюзного комитета ММК по

везло: они находятся под опекой чуткого чело
века и руководителя Владимира Близнюка. 

Его жизненным девизом стали слова: «Я избран людь
ми, им и должен служить». И этому он по-настоящему 
верен. Совет ветеранов профкома находит понимание по 
любому вопросу: с какой бы просьбой ни пришлось обра
титься, Владимир Захарович выслушает и решит положи
тельно. 

Мы часто встречаемся с ним на мероприятиях по слу
чаю знаменательных дат и праздников. Ьлизнюк инфор
мирует бывших тружеников о делах на комбинате, о рабо
те профкома. Это очень важно для ветеранов — быть в 
курсе событий родного предприятия и подразделения, где 
трудился. На таких радушных встречах мы вспоминаем о 
годах совместной работы. И забываем возраст, домашние 
неурядицы, состояние здоровья, и кажется, что мы по-
прежнему в своем родном коллективе. 

Низкий поклон вам, Владимир Захарович, за заботу о 
пенсионерах. Сегодня это особенно дорого стоит. А по
желать хочется самого главного — побед в работе, мира и 
покоя в семейной жизни. 

Мы благодарим также помощников нашего председате-' 
ля, которые в трудную минуту всегда приходят на помощь. 

Валентина ДЕГТЯРЕВА, 
Н а д е ж д а ТОЛМАЧЕВА, 

Нина Ю Д И Н А , 
Валентина КОТЕЛЬНИКОВА, 

Валентина ПУСТОВАЯ. 
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Бориса 
ИВАНЧЕНКО 

i СОВЕТЫ 

В одном из номеров «Ветерана» мы 
предложили новую рубрику 
«Долгожители ММК», под которой 
намерены публиковать материалы 
о людях, перешагнувших 
70-летний рубеж жизни. Согласитесь, 
это и впрямь достижение не только для 
нашего экологически неблагополучного 
города, но и для страны в целом. Ведь 
статистика последних лет буквально 
вопиет: средняя продолжительность 
жизни россиянина снизилась до 60 лет! 
Тех ж е , кто дожил до почтенного 
возраста, хочется назвать избранниками 
судьбы. Сегодня наш рассказ об одном 
из них. 

Борис Филиппович Иванченко ровно месяц назад 
отметил 90-летие. При разговоре с ним буквально сра
зила великолепная память собеседника, прекрасный 
язык, стройная логика рассуждений, четкая оценка 
каждого этапа своей почти вековой жизни и событий в 
стране. 

Жизнь Бориса Филипповича не была безоблачной и 
безупречно гладкой — были 
удачи, но не меньше трудно
стей, пыли и пота военных 
дорог, каждодневные будни 
на комбинате, горечь потерь 
и радость приобретений. И 
все же, по его собственной 
оценке, жизнь удалась: наш 
герой нашел свое продолже
ние в двух сыновьях, четырех 
внуках и четырех правнуках. 

... Активист-комсомолец 
Иванченко прибыл в Магнит
ку в далеком 1934-м году по 
зову сердца, оставив «ридну 
Украину» и дорогих родите
лей. Молодого специалиста 
техникума паркостроителей 
определили на рабочую дол
жность в «Зеленстрой». Ему 
пришлось работать ломиком 
да кувалдой. Через год хлоп
ца призвали в армию. Слу
жить попал в Магнитогорский 
стрелковый полк, раскварти
рованный в Троицке. После 
демобилизации прямым хо
дом отправился на родину — 
в Донбасс. Неизвестно, как 
сложилась бы жизнь парня 
дальше, не получи он вызов 
из Магнитки от устроителя 
Тимошина, под началом кото
рого работал до армии. 

— Колебался, — признает
ся Борис Филиппович. — 
Здесь •>— отец, мать, родные 
и друзья, там — Магнитка, 
которая почему-то все боль
ше и больше притягивала к 
себе. Трудно объяснить, по
чему второе пересилило, но я 
вернулся, и навек прикипел к Уралу. 

Недолго пришлось работать с умным человеком и 
прекрасным специалистом Тимошиным — тот был аре
стован и больше в Магнитке не появился. Много лет 
спустя Иванченко узнал, что он погиб на Колыме. 

В начале 1938-го года двадцатишестилетнего пар
ня назначили начальником садово-паркового хозяй
ства. В его ведении было благоустройство комбината и 
города, обустройство первого парка металлургов на 
Левом берегу, поселка «Березки», парка в спецпосел
ке, высадка зеленых насаждений вдоль дорог и маги
стралей. Но главной гордостью землеустроителя Иван
ченко на всю жизнь остались 18,5 га лесопарка, кото
рый и сегодня украшает город, — по дороге в аэро
порт, в окружении санатория «Южный», в Коммунисти
ческом парке, известном нынче как экопарк. 

Обустройству и развитию левобережного парка от
дыха придавалось столь важное значение, что Борис 
Иванченко, работавший там прорабом по строитель
ству, имел наравне с ведущими металлургическими 
специальностями бронь. Но шла война, и, как многие 
магнитогорцы, Борис рвался на фронт. Добившись сво
его, он был призван в действующую армию и направ

лен под Москву. Враг был уже отброшен от столицы, 
но еще продолжались авиационные налеты, и рабо
ты хватало. А потом были Польша, Литва, Латвия, Во
сточная Пруссия. Победу доброволец из Магнитки 
встретил под Берлином. После войны Борис Иван
ченко был направлен политработником на Северный 
Кавказ в город Моздок, где лечились раненые фрон
товики. 

Сугубо гражданский, с детства привязанный к зем
ле парень теперь рвался назад, в ставшую родной 
Магнитку, где его ждала семья. К этому времени 
Г. Носов образовал на комбинате так называемый 
дворовый цех, куда и был назначен руководителем 
недавний фронтовик Иванченко. Название ему не 
очень нравилось, и он не раз убеждал уже нового 
директора Борисова сменить не отвечающее смыс
лу название цеха. Он побывал на металлургических 
предприятиях в Москве, Харькове, Днепропетровс
ке, интересовался подобными нашему хозяйствами. 
И добился-таки своего: подразделение стало назы
ваться цехом благоустройства. 

До самой пенсии Борис Филиппович трудился на 
посту помощника директора по благоустройству, 
подсобному и сельскому хозяйству и комбинату пи
тания. Сюда впоследствии был отнесен и ТСС. Как 
считал Борис Филиппович, все эти подразделения 

должны быть связаны в 
единое целое, чтобы от
вечать главной задаче 
— обеспечение метал
лургов высококаче
ственными продуктами 
питания. 

Тяга к земле, жела
ние трудиться, ответ
ственность за дело — 
основные: качества на
шего героя. Вот и выхо
дит: чем смысл жизни 
яснее, тем попасть в 
долголетие легче. А как 
диета, вредные привыч
ки — было ли это в его 
долгой жизни? 

г— По молодости, ко
нечно же, мало кто за
думывается, что полез
но и что вредно для че
ловека, — рассуждает 
Борис Филиппович. — 
Как и многие, я курил. 
Но как-то после войны 
встретился в заводоуп
равлении с одним пожи
лым человеком, как сей
час помню, по фамилии 
Чижик. Стою я возле 
урны, курю. Он и гово
рит: «Ты такой бравый 
офицер, красивый па
рень, зачем тебе смо
лить эту отраву? Не
ужели нет силы воли?» 
Я при нем же бросил 
окурок в урну и — как 
отрезал, больше никог
да не курил. Что каса

ется спиртного — выпивал. На фронте, в окопах, без 
ста граммов никак нельзя. Пожилым надо есть все 
что хочется, но опять же в меру. 

Поинтересовалась: верующий ли он человек? Мой 
собеседник не стал кривить душой. 

— С комсомольской юности был атеистом и своих 
убеждений никогда не менял. В церковь не ходил, 
но завораживает малиновый звон колоколов. Это на
поминает деревенское детство, мою родину. Очень 
нравится церковное песнопение. Но ценю.я это как 
искусство, как высокохудожественное исполнение. 

90-летнего ветерана тревожит происходящее нын
че в стране — развал всего, что было создано его 
поколением, разгул криминала и преступности, па
дение нравов, утверждение на экранах телевизоров 
бесстыдства и пошлости. 

— Печально, что все это приходится наблюдать 
на закате жизни, — говорит он. — У меня несколько 
сотен книг. Ломаю голову, не знаю, куда их опреде
лить. Сегодня никому не нужны Толстой, Горький, 
Франко, Шевченко. Я очень переживаю... 

Нина БАРИНОВА. 

Золотые правила 
здоровьи 

Для нормального самочувствия человек пожи
лого возраста должен помогать своему организ
му. Вот что советуют специалисты-медики. 

* Только свежие, и сырые продукты, богатые при
родными витаминами, ферментами, химическими 
элементами в микроскопических дозах — медь, 
цинк, магний, минеральные соли и нуклеиновые 
кислоты способны устранить недомогания и приг 
знаки усталости. 

* Когда усталость связана с состоянием деп
рессии, бесполезно прибегать к лекарственным 
средствам, таким, как препараты восстанавливаю
щие и укрепляющие силы, витамины. Более того, в 
некоторых случаях они могут вызвать лекарствен
ную усталость. 

* Не следует злоупотреблять кофе. В противном 
случае это приведет к перенапряжению сердца, 
печени, почек. Это все равно что подстегивать плет
кой усталого коня. 

* Нет ничего лучшего, чем хороший сон. Это по
лезно как для мускулов, так и для мозга. Однако 
слишком продолжительный сон тоже ни к чему хо
рошему не приведет. Нарушается гармония внут
ренних ритмов, и при пробуждении человек может 
чувствовать себя усталым, а не отдохнувшим и ве
селым. 

* Психическую усталость можно побороть фи
зической активностью, лишь бы не переусердство
вать. Продолжительная прогулка в пожилом воз
расте предпочтительнее бега трусцой. 

праздники 
Настроение—это очень важно 
Комбинат является социально ориентированным предприятием. 

Руководство и совет ветеранов создали надежную систему под
держки своих бывших тружеников. Ее заметной составляющей яв-
лялется обеспечение досуга ветеранов. 

8 ноября во Дворце культуры металлургов им. С. Орджоникидзе был органи
зован праздничный вечер, посвященный Дню примирения и согласия. В пред
вкушении праздника пенсионеры заполнили зал, и их ожидания оправдались. 
Артисты дворца и ансамбль «Металлург» подарили собравшимся прекрасный 
концерт. Два часа длилось на сцене красивое зрелище, ни один человек не 
покинул зал. 

От имени зрителей хочется поблагодарить устроителей праздника: артистов 
дворца и ансамбля «Металлург», совет ветеранов ММК и руководителя культ
массовой комиссии А, Ступак. Этот вечер, как и десятки других, стал возмож
ным благодаря заботе руководства ОАО «ММК». Спасибо за поддержку вете
ранов. \ 

Сергей ПЕТРОВ, 
председатель совета ветеранов Ц Р М О - 6 . 

Постарались соловушки 
День примирения и согласия пенсионеры комбината отметили во 

Дворце им. С. Орджоникидзе. Первый заместитель председателя 
Совета ветеранов ММК Ю. Алексеев поздравил собравшихся, поже
лал здоровья и благополучия. 

С удовольствием слушали мы задушевные песни в исполнении магнитогорс
кого поэта и композитора Виталия Титова. Как всегда неподражаема была Та-
исия Захарова, исполняющая песни В. Титова. Горячими аплодисментами встре
чено выступление ансамбля «Металлург» и хора мальчиков «Соловушки Маг
нитки». Эти коллективы всегда вызывают восхищение слушателей,!.. 

Мы благодарны культкомиссии Совета ветеранов ММК, возглавляемой А. Сту
пак, подарившей нам этот праздник. Г 

А л е к с а н д р а КУЧЕКОВСКАЯ, 
БЕЛЬЦОВА. 

Песни далекой ЮНОСТИ 
Концерт, который мы посмотрели в День согласия и примирения, 

пронизан ностальгией о самом дорогом в жизни каждого: детстве, 
юности, памяти о родных. 

Лирическое настроение навеяно песнями в исполнении поэта и композитора 
Виталия Титова, Таисии Захаровой и женского ансабмля «Уральская рябинуш
ка» Обновленный молодыми голосами ансамбль «Металлург» тронул сердца 
ветеранов мелодиями времен их молодости. 

Два часа пролетел!^ для зрителей незаметно. 
— М и х а и л ПЕТРОВ. 

Встретимся «У Лилии» 
Труженики и ветераны ЖД Т отметили большой праздник — 70-

летие железнодорожного транспорта комбината. Руководство 
цеха эксплуатации пригласило на праздничный вечер своих пенси
онеров во Дворец культуры металлургов им. С. Орджоникидзе и в 
кафе «У Лилии». Некоторые посчитали, что в кафе будет скучно. Но 
как они ошиблись! 

Кафе с романтическим названием «У Лилии» оказалось в очень удобном 
месте — в пяти минутах ходьбы от остановки. Приятно удивило оформление 
зала и вежливое, предупредительное обслуживание. Стол был красиво серви
рован, а блюда превосходного качества и вкуса. 

Приглашенных приветствовала очаровательная ведущая Лариса Виноградо
ва. После поздравительных слов она представила ансамбль «Гармошечка-го-
ворушечка» под руководством Н. Макарова. На протяжении всего вечера звуча
ла музыка, песни сменялись одна другой задорнее. Стоит ли говорить, что. 
ветераны не могли удержаться и пели вместе с артистами. Бывшие железнодо
рожники доказали, что они мастера весело отдыхать. Заводилами на вечере 
стали Т. Кучеренко, Н. Юрчишина, Н. Ткачева, А. Зеркина. Они своим задором 
сумели вовлечь и мужчин — отличились Г. Кузьменко, Г. Сидоренко, А.' Волков. 

Собравшихся тепло поздравил начальник цеха Вячеслав Петренко. Заслу
женные ветераны были награждены грамотами. 

Вечер получился по-домашнему душевным. Ведь наш коллектив всегда был 
большой дружной семьей. 

Почему вечер удался? Потому что все — от руководителей цеха до активис
тов совета ветеранов, вложили в организацию праздника душу. 

Ветераны-железнодорожники выражают огромную благодарность началь
нику цеха В. Петренко, председателю цехкома А. Пилинцову, ответственному 
по работе с молодежью Е. Пышкину за заботу и постоянное внимание. Ответ
ственно к этому замечательному мероприятию отнеслись и аквисты цеховой 
ветеранской организации Р. Бобырева, Е. Бордюженко, Р. Курдюкова, Э'. Наза-
ренко, А. Шеина. Они сумели собрать пенсионеров на торжество, больным раз
везти подарки по домам, всем разослать поздравительные открытии*. 

По поручению пенсионеров 
Татьяна ШВАЙГЕРТ, 

председатель совета ветеранов 
ц е х а эксплуатации Ж Д Т . 
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12 декабря 
в 20.00 

ЦИРК 

Jtunojiau, 

и д/кулмш 

« Л Е О Б Э » 
с профаммой 

g a . . . » 
Билеты продаются в цирке, м-нах: 
«Зори Урала» (пром.), «Галерея» 
бывш. «Медвежонок»), «ГУМ-Урал» 

Поддержка 
«Союз ГАЗ Авто-Пром» 

т.37-25-42 

ОТКРЫТЫЙ ФАКУЛЬТЕТ 
ПРИ МАГНИТОГОРСКОМ ЛИЦЕЕ РАН 

предлагает дополнительные образовательные 
услуги и приглашает. 

Щучащихся 7-10 классов - для ликвидации пробелов 

в знаниях; 
Щучащихся 8 классов - на курсы подготовки 

в химико-биологический класс лицея; 
^учащихся старших классов - для подготовки 

к поступлению в медицинские училища и вузы; 
^ всех желающих - на воскресные 

компьютерные курсы. 
Учащиеся 8 классов, удовлетворительно прошедшие 

тестирование, после окончания курсов будут 
зачислены в лицей. 

Адрес К.Маркса, 106 Тел. 37-70-06 

В цирке прощальные 
гастроли 

«МЕДВЕЖИЙ 
Б Е Н Е Ф И С » 

В программе: медведи- Щ; . v ? 
иллюзионисты, медведи 
на буйволах, лисы, волки, 
собаки, обезьяны, горные 
козлы, муфлоны, быки, 
утки... 

Представления 
30 ноября, 
1 декабря -
в 12.00 
Билеты продаются в кассе цирк 
м-нах: «Зори Урала» (пром), f 
«Медвежонок»,ГУМ-Урал. \ 
(Возможна оплата по пластиковым 
карточкам О А О « М М К » ) 

ш ЧПСТНЫЕ ОБЪПОЛЕНиП 

ПРОДАМ 
*Или поменяю дом в поселке "Север

ный" (участок 20 соток, у озера, в до
ме электроотопление, вода). Т. 35-10-
13 (вечером). 

'Срочно - каракулевую и енотовую 
шубы (б/у, р-р 46-48). Стиральную ма
шинку "Вятка-автомат" (б/у), микровол-
новку "Самсунг". Т. 31-08-28. 

"Кухонный гарнитур (б/у), угловой: 
1,30 м х 1,30 м, 6 предметов, идеально 
подходит для маленькой кухни. 
7 000 руб. Торг. Т. 32-67-26. 

*Ванну чугунную, новую, 1,7м. Т. 32-
67-26. 

УСЛУГИ 
*Выложим кафель. Быстро, добросо

вестно, надежно. Т. 25-29-89. 

fectmp Андрея Донидко 

j ВЕРКА СЕРДЮЧКА 

«Я рождена для ЛЮБВИ» 
ДКМ им. С. Орджоникидзе 

Справки по т е л . 32-3U-72 У 

К О Р Р Е К Ц И Я ВЕСА с п о м о ш ь ю о д н о г о сеанса в р а ч а 
К у р д ю м о в а по м е т о д у а к а д е м и к а С м е л о в а Г А Р А Н Т И 
Р О В А Н А п а т е н т о м Р Ф . З а п и с ь на к о р р е к ц и ю п р о в о д и т 
ся 2. 3 д е к а б р я в п о м е щ е н и и т е а т р а о п е р ы и б а л е т а 
по адресу: пр . Л е н и н а . 16. г : pei .v 2QI 

1Суль.ту*ы я ТЕХНИКИ 

Дворец культуры 
и техники 
ОАО " М М К " 

В юбилейном 15-м СЕЗОНЕ 
Семейные торжества в новом ракурсе: 
день рождения для вашего ребенка в кругу 
друзей и сказочных героев, «Свадьба по чину» 
с фольклорным коллективом «Дубравушка»: 
выкуп невесты, девичник, встреча и проводы 
молодых, свадебное застолье. Проводы на 
пенсию в чайной-величальной с ансамблем на
родной песни «Марьюшка». 

ИСКУССТВО СОЗДАВАТЬ АВТОМОБИЛИ 

С 16 ноября по 15 декабря 

купи один получи четыре бесплатно 
/комплект зимних шин я подарок/ 

RENAULT 

Четыре зимние шины 
импортного производства Вы полу
чите бесплатно, купив 
Рено Символ С 16 Н О я б р Я ПО 
15 декабря! 
Да и саи Рено Символ - настоящий 
подарок: 
• просторный багажник 
• гидроусилитель руля 
• подушка безопасности водителя 
»корпус повышенной прочности 
• адаптация к российским условиям 

Приятно 
встречать зиму 
подготовленным! | 

ОФИЦИАЛЬНЫЙ ДИЛЕР КОНЦЕРНА «РЕНО» ООО «КРИСТИНА-АВТО» 
ул. Советской Армии, 2/2, тел./факс (3519) 218-999 

АРЕНДА ЖИЛЬЯ. ТЕЛ. 323-323 

Медико-санитарная часть администрации 

г. Магнитогорска и О А О "ММК" 
На базе лор-отделения выполняются эстетические операции на носу, 
ушныхраковинах, веках, коррекция рубцов,удаление доброкачествен
ных образований кожи, шлифовка кожи. 

Запись по телефону 29-29-57 с 12.00 до 15.00 
(понедельник - пятница). 

Выпускники строительного 
факультета М Г Т У ! 

14 декабря 2002 г. в 15.00 В ДКМ им. С. Орджоникидзе 
состоится встреча ОыпускяйМ Осех лет, посвященная 
60-летию архитектурно-строительного факультета. 

. В Х О Д свободный. Справки по телефону 29-85-61. 

В Н И М А Н И Е ! 
В аквапарке "Водопад .чудес" 

изменился график работы. 
С понедельника , п о четверг , 

а также в воскресенье аквапарк 
работает с 6.00 д о 22.00, 

в пятницу и с у б б о т у — | 
с 8.00 д о 24.00. 

: А с 18-00 т а р и ф ы на Ж 
посещение аквргшрка 

п о в ы ш е н ы . 
Пожалуйста,будьте внимательны. 

О б р а щ а т ь с я п о т е л . : 
37-37-66, 23-33-99 . 

Драматический театр им. А. С. Пушкина 

8 декабря 
АЛЕКСАНДРОВИЧ 

берегите себ& 

В е н е ф - с ц е н н о й арти^киРо-яи 
Татьяны 

Начало в 17.00. 
Билеты продаются в кассе театра с 9.00 до 19.00, в субботу 
и воскресенье с 10.00 До 18.00 (тел. 37-52-93). Возможен 
расчет по пластиковым карточкам ОАО "ММК" и Кредит " 
Урал Банка. Коллективные заявки и справки по телефонам 
37-25-52 и 37-59-35. 

ПОЗДРАВЛЯЕМ* 
Севостьянова 

Владимира Алексеевича 
с 65-летием! 

Jlycmb здоровье,счастье,радость 
ТЬудут рядом, каждый час, 
^ 4 суровое ненастье 
Стороной обходит вас. 
Ы морщинки пусть не старят, 

'jlycmb не трогает беда, 
) у ! природа пусть подарит 

Жизнь на долгие года. 

нистрация, цехком 
совет ветеранов службы СЦБ. 

Дворец культуры металлургов им. С. Орджоникидзе ОАО "ММК" 
Новый год к нам мчитсяШ 

Под Новый год взрослые становятся детьми и верят 
в Деда Мороза, ждут подарков. 

О чем мечтают дети и взрослые в преддверии Нового 
года? Конечно, о сказочном чуде!.. 

Незабываемый Новый год в чудо-Дворце! 
Великолепная шоу-программа "Идет Коза рогатая". 
Сказочный мюзикл "Семеро козлят" (новая версия). 
Шоу-вечеринки для молодежи "Это мой Новый год! Коза." 
Традиционная встреча Нового года за сервированными столиками 
с 31 декабря на 1 января. 
Обязательное свидание с Дедом Морозом и Снегурочкой 

Доверьтесь профессионалам и получите чудо-праздник! 
Заявки от организаций и частных лиц принимаются 

по новогодним телефонам: 32-51-40 U 32-50-01. 

Й1к 
6УРАТИНО 

| Премьера! ^ардодеФишпо 

ЦвД0вв1Г 0 fl^^^Si^Hii^x действии) 

3 декабря - в 19.00,7,8,14,15 декабря - в 18.00 
Заявки по тел: 35-17-20. . 

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ 
Выражаем благодарность за организацию 

похорон Демьянова Николая Ефимовича на
чальнику службы Воистинову Виктору Геор
гиевичу, Казаченко В., Садовщикову В., кол
лективу СЦБ УЖДТ. 

Большое спасибо и поклон вам. 
Жена и сын. 

Дирекция по строительству ОАО "ММК" 
скорбит по поводу смерти главного 

бухгалтера ЗАО "Строительный 
комплекс" 

ВОРОНИНОЙ 
Надежды Ивановны 

и выражает соболезнование родным 
и близким покойной. 

Администрация и коллектив ЗАО 
"Строительный комплекс" скорбят 

по поводу смерти главного бухгалтера 
ВОРОНИНОЙ 

Надежды Ивановны 
и выражают соболезнование родным 

и близким покойной. 

Коллектив и совет ветеранов обжимно
го цеха скорбят по поводу смерти 

МАТАЛОВА 
Владимира Никифоровича 

и выражают соболезнование родным 
и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов обжимно
го цеха скорбят по поводу смерти 

СКРАБОТУНА 
Николая Степановича 

и выражают соболезнование родным 
и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов обжимно
го цеха скорбят по поводу смерти 

БОГДАНОВОЙ 
Марии Ивановны 

и выражают соболезнование родным 
и близким покойной. 

Коллектив и совет ветеранов обжимно
го цеха скорбят по поводу смерти 

БОГДАНОВА 
Серафима Давидовича 

и выражают соболезнование родным 
и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов ЗАО 
"РМК" скорбят по поводу смерти 

АХМИРОВА 
Раиса Абдурахимовича 

и выражают соболезнование родным 
и близким покойного. 

Коллектив коксового цеха № 1 ЗАО 
"РМК" скорбит по поводу смерти 

ДУКИНА 
Александра Нуржановича 

и выражает соболезнование родным 
и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов ТЭЦ 
скорбят по поводу смерти 

КИСЛОВСКОЙ 
Александры Ивановны 

и выражают соболезнование родным 
и близким покойной. 

Коллектив и совет ветеранов цеха КИП 
и автоматики скорбят по поводу смерти 

ДУНДЫ 
Веры Петровны 

и выражают соболезнование родным 
и близким покойной. 

Коллектив и совет ветеранов доменного 
цеха скорбят по поводу смерти 

ГАЙСИНА 
Гайнана Гимрановича 

и выражают соболезнование родным 
и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов цеха подго
товки вагонов скорбят по поводу смерти 

КАРПОВА 
Владимира Филипповича 

и выражают соболезнование родным 
и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов агломера
ционного цеха скорбят по поводу смерти 

КОТУНОВА 
Алексея Павловича 

и выражают соболезнование родным 
и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов управления 
ГОП скорбят по поводу смерти 

ГУМАРЕВОИ 
Марии Петровны 

и выражают соболезнование родным 
и близким покойной. 

Коллектив и совет ветеранов цеха эксп
луатации ЖДТ скорбят по поводу смерти 

ГОЛОВКИНА 
Федора Ивановича 

и выражают соболезнование родным 
и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов цеха эксп
луатации ЖДТ скорбят по поводу смерти 

СЫРОВОЙ 
Анны Ивановны 

и выражают соболезнование родным 
и близким покойной. 

Коллектив и совет ветеранов известня-
ково-доломитового цеха скорбят 

по поводу смерти 
ДЕДАНИНА 

Николая Андреевича 
и выражают соболезнование-родным 

и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов обжимного 
цеха скорбят по поводу смерти 

CKOMOPOXQBA 
Михаила Егоровича 

и выражают соболезнование родным 
и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов обжимного 
цеха скорбят по поводу смерти 

МИХАЛЬЧУК 
Марии Николаевны 

и выражают соболезнование родным 
и близким покойной^ 

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-4 
скорбят по поводу смерти 

АНОХИНА , 
Григория Егоровича 

и выражают соболезнование родным 
и близким покойного. 

т 



КЛАССНОГО 
Дань уважения 

Магнитогорский традиционный боксерский 
турнир памяти воинов, погибших в Афганиста
не и Чечне, на приз Евгения Алиханова - круп
ное спортивное событие в городе. Выступить 
на этих престижных всероссийских соревно
ваниях - дело чести не только для местных 
молодых и перспективных боксеров, но и для 
многих представителей городов области, Рос
сии и стран ближнего зарубежья. 

Очередной XIV турнир посвящен 70-летию 
ОАО «ММК» и проходил с 21 по 24 ноября в 
спортивных сооружениях объединения ФиЗ 
«Магнит». Главным спонсором соревнований 
являлся ОАО «ММК». В Магнитогорск при
ехали около сотни 14-15-летних боксеров из 
Казахстана, Татарстана, Миасса, Челябинс
ка и многих других городов. Местные боксе
ры выступили на турнире пятью командами, 
которые представляли ОфиЗ «Магнит», «Ло
комотив», ДЮСШ-7, «Профит», «Ринг Магнит
ки». 

- На наш турнир едут юные боксеры со всей 
России,- сказал на торжественном открытии 
соревнований председатель Союза ветеранов 
Афганистана и Чечни, кавалер ордена Крас
ной Звезды Александр БуДаев. - Уверен, что 
каждый боксер, выходя на ринг, даст себе от
чет в том, что эти соревнования - дань памяти 
и уважения тем, кто погиб-во время вооружен
ного конфликта. Очень хочется, чтобы сегод
няшние молодые спортсмены знали, на кого 
надо равняться. В жизни всякое может слу
читься, инужно быть готовым к подвигу, кото
рый совершил семнадцать лет назад Евгений 
Алиханов. 

дил, что и в новом виде спорта добьется успе
хов. Его Слова не разошлись с делом. Уже че
рез пару лет под руководством тренера Джа-
фара Джиганчина он стал одним из лучших 
боксерор города и области. После окончания 
школы - а с учебой у Евгения было все нор
мально - о н мог без проблем поступить в ин
ститут. Но настырный и целеустремленный 
Алиханов выбрал службу в армии. 23 апреля 
1985 года Женю призвали в военно-воздуш
ные войска. Поначалу был Узбекистан, затем 
- Кабул. Служил в разведроте. 

После очередной боевой вылазки экипаж 
БМП отдыхал. И в этот момент произошло не
предвиденное: БМП вдруг стала медленно 
сползать по скалистому склону к краю огром
ной пропасти. Первым «ЧП» обнаружил Евге
ний. Спрыгнув с боевой машины, он стал бро
сать под гусеницы крупные камни и-все то, что 
попадалось под-руки. Ничего не пометало. А 
край пропасти все ближе и ближе. Боевъю дру
зья продолжали дремать, не ведая о беде^Все 
решали секунды! ... И Евгений, не раздумы
вая, лег под гусеницу БМП. Машина остано
вилась. Посмертно Евгений Алиханов награж
ден орденом Красной Звезды. 

В день открытия турнира все. участники 
выехали на кладбище и возложили цветы на 
могилу Евгения Алиханова и других магнито-
горцев, погибших в Афганистане и Чечне. Веч
ная им память! 

Бои 

Подвиг 
Нельзя сказать, что Женя Алиханов был 

парнем сорвиголова. Все решения он прини
мал обдуманно, и к своей цели шел твердыми 
шагами. Поначалу, например, увлекся спор
тивной гимнастикой и добился неплохих ре
зультатов. Затем вдруг заявил родителям и 
друзьям, что хочет заняться боксом. Всех убе-

Турнирные бои проводились в 12-ти весовых 
категориях: Перед каждым участником стави
лась одна,задача: добраться до финала. В этом 
своеобразном споре удачливей были боксеры 
Магнитогорска, среди которых четырнадцать 
парней завоевали путевки на заключительные 
бои: «Магнит» - семь боксеров, ДЮСШ-7 -
один, «Ринг Магнитки» - два, «Локомотив» -
два, «Профит» - два. Все поединки проходили 
в упорной борьбе, и лишь только два боя в ве
совых категориях до 63,5 и до 51 килограмма 
завершились ввиду явного преимущества, дос
рочно. Особый интерес болельщиков и участ
ников был к десятому поединку в весовой ка

тегории до 57 килограммов, в которой в свое 
время боксировал Евгений Алиханов. Встреча
лись Дмитрий Белов, представлявший школу 
бокса «Магнит», и Денис Султанов из клуба 
«Ринг Магнитки». 

Первый и второй раунды прошли практичес
ки в равной борьбе. Каждый из соперников по
казывал азартный и настойчивый бой. Никто не 
хотел проигрывать. Все должен был решить 
третий раунд, который очень напористо начал 
Дмитрий Белов. Но к середине заключитель
ной двухминутки его порыв ослаб. Почувство
вав слабинку соперника, Султанов из глухой 
защиты перешел в активную атаку и концовку 
боя провел на высокой ноте, что было высоко 
оценено судейской бригадой, и победителем 
турнира в этой весовой категории был объяв
лен Денис Султанов. Он стал обладателем 
специального приза имени героя-магнитогор-
ца Евгения Алиханова. 

- Доволен победой?- сразу после финаль
ного боя обратился я к победителю, студенту 
профессионального лицея № 13 Денису Сул
танову. 

- Еще бы. Я и дома всем сказал, что вернусь 
победителем. Да и вообще, как можно быть 
недовольным? Лично я горжусь такой побе
дой. 

- Когда ты почувствовал, что выиграешь этот 
бой? 

- С самого начала. 
- И тебя не напугала активность соперника 

в третьем периоде? 
- Не знаю почему, но был уверен, что смогу 

переломить ход боя. А вообще - Димка Белов 
классный парень и отличный боксер. 

- Сколько времени ты занимаешься боксом? 
- Четыре года, и уже выиграл многие об

ластные турниры. Тренируюсь под руковод
ством Александра Стадника. 

А вот наставник проигравшего боксера Алек
сандр Поляков остался доволен прошедшим 
боем, но не согласился с решением судейской 
бригады. Поляков считает, что лучшим должен 
быть стать Дима Белов. Что тут сказать? Есть 
хорошие слова в мире спорта: победителей не 
судят! А бой между Беловым и Султановым 
получился, действительно, на реДкость кра

сивым и для многочисленных зрителей. Он 
был одним из лучших в турнире. И подарили 
его наши боксеры. Этим можно гордиться. 

Победителю и призерам вручены прекрас
ные медали, приготовленные организатора
ми. Кроме того, победители во всех весовых 
категориях получили и ценные призы. Вот 
имена победителей: Н. Исоев («Магнит»), А. 
Артамонов («Магнит»), Д. Асманов (ДЮСШ-
7), Е. Паркин («Профит»), В. Даутов («Про
фит»), Е. Вершинин (Миасс), Д. Перышкин 
(«Магнит»), С. Палычев («Магнит»), Д. Сул
танов («Ринг Магнитки»), М. Нургельдинов 
(Казахстан), А. Мерясов (Миасс), И. Дегтя
рев («Локомотив»). 

Эпилог 
Сам свидетель тому, как после соревнова

ний и награждения победителей к Джафару 
Джиганчину, главному тренеру боксеров ОАО 
«ММК» и главному инициатору проведения 
турнира, подошел представитель казахстан
ской команды и от души поблагодарил его за 
прекрасно организованный турнир, пообещав, 
что и в следующем году они обязательно при
едут в Магнитку. 

- Приятно, конечно, что все участники ос
тались довольны и нашим приемом, и органи
зацией соревнований,- сказал Джиганчин,-
все прошло достойно благодаря солидной 
финансовой и моральной поддержке главно
го спонсора - ОАО «ММК». Большое спасибо 
за помощь в проведении турнира руководству 
объединения ФиЗ «Магнит», администрации 
Магнитогорска, фирме «Профит», АТУ ОАО 
«ММК», ЗАО «МРК»... 

- Перед приездом в ваш город я принимал 
участие в международном юношеском турни
ре в Кургане,- поделился своим мнением при
зер магнитогорского турнира Евгений Коря
кин. - Там почему-то решил, что провести 
соревнования лучше практически невозмож
но. Но я ошибся. Магнитогорцы - молодцы! 

Юрий ПОПОВ. 
Коллаж Андрея СЕРЕБРЯКОВА 

и Ирины ЖУРАВЛЕВОЙ 
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